

Une passerelle piétonne relie les deux rives du lac de Kruth

Une passerelle piétonne insubmersible est en cours de construction au lac de Kruth-Wildenstein. Elle permettra aux promeneurs et aux cyclistes, en principe dès le lundi 16 octobre, de circuler de part et d'autre des deux rives. Un atout de plus pour ce site touristique très fréquenté.

La passerelle est sortie en pièces détachées des ateliers de la ferronnerie Gaertner (Ranspach) qui en a façonné les différents éléments. Depuis ce lundi 9 octobre, ses techniciens s'affairent à les assembler de part et d'autre du barrage qui sépare les parties amont et aval du lac de Kruth-Wildenstein.

« Un investissement touristique »

Afin de positionner les deux traverses maîtresses de cinq tonnes chacune au-dessus de l'exutoire, une grue élévatrice a été requise. D'ici la fin de ce week-end, la passerelle sera terminée et accessible aux piétons et aux vélos, pour la plus grande satisfaction du Syndicat mixte du barrage de Kruth-Wildenstein (SMBKW).



L'installation, ce lundi 9 octobre, des traverses qui supporteront la passerelle, laquelle enjambera sur 23 mètres le déversoir du barrage. Photos DNA/G.G.

gestionnaire du site et maître d'ouvrage de l'opération.

« L'idée est de proposer une liaison entre les deux rives, qui permette aux promeneurs de faire un demi-tour du lac. Il s'agit d'un investissement touristique », rappelle Ludovic Marinoni, maire de Wildenstein et président du SMBKW.

Le syndicat a en fait profité du

gros chantier de rénovation du barrage conduit par Rivières de Haute Alsace et la Collectivité européenne d'Alsace (CEA) depuis 2018-2019. Il a fallu en effet assécher la retenue d'eau aval afin de mettre à nu l'ouvrage. Pour ne pas pénaliser la base nautique et maintenir un étiage de la rivière suffisant afin de garantir les différents usages de l'eau, la digue in-

termédiaire submersible, qui traverse le lac en contrebas du Parc Arbre Aventure, a été surélevée. « La passerelle n'était d'abord qu'une option. Grâce au plan de relance de l'État Avenir Montagne, qui finance 80 % de l'opération, c'est devenu une réalité ».

Le coût de l'équipement est de 100 000 €. Avec une contribution modeste des collectivités locales

(20 %) : 18 000 € pour la CEA, 2 000 € répartis sur les budgets du SMBKW et de la communauté de communes de la vallée de Saint-Amarin.

Accessible huit mois sur douze en moyenne

Il y a fort à parier que la passerelle sera vite adoptée par les amoureux du lac, locaux et touristes. Elle permet une belle promenade en boucle sur les berges au cœur d'un site montagnard considéré comme l'un des trois pôles d'attractivité touristique de la vallée, avec le Parc de Wesseling et la station quatre saisons du Markstein. « C'est un ouvrage de 23 mètres de long et deux mètres cinquante de large en acier galvanisé. Nous avons veillé à ce que le revêtement ne puisse pas blesser les coussinets des chiens », souligne Éric Fischer (Fellingring), troisième vice-président du SMBKW, les quadrupèdes étant nombreux à arpenter les berges avec leurs compagnons à deux pattes.

Si elle ne sera inaugurée qu'au printemps, la nouvelle passerelle sera accessible dès la semaine prochaine. Elle le restera en moyenne huit mois sur douze. « Lorsque le lac est à son plus haut niveau, elle



Les travaux terminés, le lac aval devrait être en eau en 2024. Photo DNA

sera noyée sous quatre mètres cinquante d'eau », rappelle l'élu.

Quatre mètres cinquante, cela semble inconcevable au regard des deux visages qu'offre le lac aujourd'hui. À peu près en eau en amont du barrage, quasi à sec en aval. Mais rien à voir avec la sécheresse qui sévit pour l'aval, ce sont bien les travaux du barrage (terminés cet été) qui ont nécessité sa vidange. Et pour peu que les robinets du ciel se remettent à couler, le lac de Kruth-Wildenstein devrait avoir retrouvé tout son éclat au printemps 2024.

Grégoire GAUCHET

PLAISIRS

La vidéo de l'installation de la passerelle sur notre site internet.

Une belle saison pour les professionnels sur les berges

La saison et l'arrière-saison touristique 2023 ont été satisfaisantes sur les berges du lac de Kruth-Wildenstein. La fréquentation a retrouvé le niveau d'avant le Covid du côté du Parc Arbre Aventure, l'Auberge du Lac a fait le plein, et les événements proposés par le syndicat mixte du barrage ont attiré du monde.

Cette semaine encore, quelques baigneurs ont troublé les eaux planes du lac, illustration d'un début octobre 2023 ensoleillé et chaud dont on ne sait plus s'il est atypique ou s'il préfigure ce que sera demain la nouvelle normalité climatique. Des conditions d'arrière-saison parfaites pour le Parc Arbre Aventure : « On tourne encore avec 150-200 personnes par jour, avec notamment des classes de lycéens venus travailler la cohésion de groupe », relève David Paolin, qui exploite le site par délégation de service public du syndicat mixte du barrage.

« 2023 n'est pas une mauvaise année, ce n'est pas la meilleure non plus. On retrouve le niveau d'avant la crise sanitaire, avec environ 25 000 entrées. On a repris du poil

de la bête après les années Covid et la vidange du barrage. »

L'extension du bâtiment d'accueil

La saison touristique avait pourtant mal débuté « avec un avril-mai catastrophique en raison des conditions météorologiques où nous n'avons réalisé que 30 % du chiffre d'affaires habituel ». La fréquentation a vraiment décollé à partir de la fin mai, en juin et en juillet. Et observe une baisse du nombre de touristes étrangers compensée par les locaux et les régionaux. Après les pluies du milieu d'été, les visiteurs sont revenus. « Passé le week-end du 20 août, la fréquentation touristique s'est tarie. Par contre, la belle arrière-saison nous permet de compenser le mauvais printemps. »

L'exploitant du Parc Arbre Aventure et de la base nautique se réjouit de l'attrait touristique grandissant du lac. « La location de pédalos et de canoës a très bien marché grâce au relevage du barrage, avec un niveau d'eau très correct. Pareil pour le snack » Le parc restera ouvert jusqu'à la première semaine



La vocation touristique du lac de Kruth-Wildenstein se confirme de saison en saison.

Archives DNA/Karine DAUTEL

des vacances de la Toussaint. Il sera temps ensuite de poursuivre le travail de sécurisation des parcours avec la reconstruction des Écuireils et des Aventuriers fragilisés par la mortalité des sapins blancs. « On prendra le maximum de feuillus », indique David Paolin qui espère aussi que le dossier d'extension du bâtiment d'accueil, « deve-

nu trop petit » et sur lequel travaille le syndicat mixte, débouche sur l'aménagement d'une structure plus adaptée à la fréquentation des lieux.

« Un petit effet Tour de France »

Non loin de là, à l'Auberge du Lac

et aux chambres d'hôtes de la Moraine du Lac, Marie-Hélène et Thierry Gruenwald affichent un large sourire : « Une très belle saison. On a très bien travaillé, malgré une météo parfois mauvaise. On a accueilli beaucoup d'Allemands, de Belges, de Néerlandais, des groupes de cyclistes. Je pense qu'il y a eu un petit effet Tour de France

avant et après l'étape du Markstein. Le niveau du lac a pas mal interrogé les gens, il a fallu expliquer les travaux. Mais la passerelle qui est installée est magnifique, et ça va être un gros plus pour le site. »

De quoi satisfaire, Ludovic Marinoni, président du syndicat mixte du barrage, qui œuvre au développement touristique du lac. Des événements sportifs comme le Tri Thur et L'Alsacienne Cyclo, qui se déroulent au départ du lac, sont venus donner davantage de visibilité au site. « On a aussi créé un premier marché de producteurs qui malheureusement a pâti du mauvais temps mais qu'on pense renouveler. Et en septembre, la fête du château de Wildenstein a été un succès. »

Le syndicat mixte compte poursuivre dans ce sens, « mais surtout, sans viser un tourisme de masse », souligne Ludovic Marinoni, le principal atout des lieux étant sa beauté naturelle. Une beauté qui grandira en 2024 avec la remise en eau annoncée de l'ensemble du lac. Pour peu que la pluie et la neige se décident à tomber.

G.G.